

PUBLICA COLEGIO DE TLAXCALA LIBRO SOBRE EL ZAHUAPAN

Con este tipo de herramientas la institución contribuye en la valoración de la vida del afluente.

Para contribuir en la valoración de la vida del afluente, así como con la finalidad de reflexionar, contemplar y contribuir en la mejora de la entidad, El Colegio de Tlaxcala, A.C. (Coltlax) publicó el libro “Zahuapan Río-Región-Contaminación”, el cual contiene un análisis de cómo vive el afluente, los riesgos por exposición a sustancias tóxicas y el deterioro del paisaje de la tierra.

Al respecto, María de Lourdes Hernández Rodríguez, profesora-investigadora del Colegio y coordinadora del estudio, enfatizó que la industria, el comercio, el crecimiento poblacional, la agricultura y el mal manejo del recurso natural han hecho que el río sea usado como depósito móvil de desagüe de desechos que lo contaminan.

Asimismo, mencionó que el estudio, que está dividido en cuatro fases, está enfocado a explicar lo que acontece en el torrente a su paso por el estado y cómo éste y sus alrededores se ven afectados por la polución.

Detalló que en la primera fase analizó la problemática, la concentración de sustancias tóxicas y los riesgos por exposición a contaminantes ambientales; para la segunda, estudiaron el deterioro del paisaje por la industrialización en la entidad y la erosión del suelo; además, en la tercera parte estudió el comportamiento social ante la situación de escases del agua y migración del lugar y, finalmente, se diseñaron propuestas de aprovechamiento.